
RV DOS
Regionalverband

Dahme-Oder-Spree

Protokoll Hauptversammlung RV-DOS

Datum: 21.11.2015  
Beginn der Sitzung: 11:17 Uhr 
Ort: Ziegelstrasse 38, 15230 Frankfurt (Oder)
Pad: https://revo_dos.piratenpad.de/193

Zahl der akkreditierten Mitglieder: 9

TOP 01 - Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand
Kai eröffnet die Versammlung um 11:17

TOP 02 - Wahl des Versammlungsleiters
Kai schlägt Sebastian Krone als Versammlungsführer vor, keine weiteren Vorschläge,
er wird einstimmig gewählt.

TOP 03 - Wahl des Protokollführers
Sebastian schlägt Guido Körber vor, keine weiteren Vorschläge, er wird einmütig ge-
wählt.

TOP 04 - Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung
Es wurde satzungsgemäß einberufen. Keine Widerrede.

TOP 05 - Feststellung der Beschlussfähigkeit
Aktuelle Zahl der Stimmberechtigten im RV: 32, anwesend sind davon 9
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TOP 06 - Beschluss der Tagesordnung
Es ist TOP 12a Bericht der Kassenprüfer einzufügen und TOP13a Rechenschaftsbe-
richt zu Finanzen.
Wird einmütig beschlossen.

TOP 07 - Beschluss über die Zulassung von Gästen
Werden zugelassen, zwei LaVos sind anwesend und werden begrüßt

TOP 08 - Beschluss über die Zulassung von Audio- und Videoaufnahmen
Steffen bittet darum Beschluss über Audio und Video zu trennen.
Eine Gegenstimme zu Audioaufnahmen.
Videoaufnahmen werden mehrheitlich abgelehnt.
Audioaufnahme und Streaming finden durch den Protokollanten nicht statt, da tech-
nisch umständlich wenn eine Person nicht aufgenommen oder gestreamt werden
möchte.

TOP 09 - Beschluss der Geschäftsordnung
Wird einstimmig angenommen.

TOP 10 - Wahl des Wahlleiters und der Wahlhelfer
Oliver Mücke wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt.
Als Wahlhelfer wird Thomas Langen vorgeschlagen und wird einmütig gewählt.
Steffen Kern stellt sich zur Verfügung und wird einmütig gewählt.

TOP 11 - Wahl der Rechnungsprüfer
Oliver Mücke stellt sich als Rechnungsprüfer zur Verfügung, wird einstimmig ge-
wählt.

TOP 12 - Tätigkeitsberichte der Vorstände
Kai trägt seinen Tätigkeitsbericht vor, es steht auch eine Fassung davon online. Seine
hauptsächliche Tätigkeit ergab sich aus dem Mandat in der SVV.
Guido hat seinen Tätigkeitsbericht im Wiki, er gibt noch eine kurze Zusammenfas-
sung.
Angelika trägt ihren Tätigkeitsbericht vor, es steht eine Fassung im Wiki. Auch sie ist
durch die Arbeit als sachkundige Bürgerin zeitlich ziemlich belastet. Sie bemängelt,
dass in der Pertei auf Bundesebene immer noch unmöglicher Umgang miteinander
und Mobbing statt finden.
Frank war ebenfalls durch sein Mandat deutlich belastet. Tätigkeitsbericht steht onli-
ne, Finanzbericht auch, er trägt die Zahlen vor (siehe Anlage).
Ronny, Klaus und Jürgen sind nicht anwesend, Tätigkeitsberichte werden im Wiki
verlinkt.
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TOP 12a - Bericht der Kassenprüfer
Sebastian Bretag trägt den Bericht vor: Zum 27.10. wurde der Stand der Kasse ge-
prüft. Genauere Aufschlüsselung der Umlagen (Parteienfinanzierung) soll angefordert
werden, die vorliegende ist unzureichend. Zweckgebundene Spenden wurden bis auf
eine entsprechend eingesetzt, für diese steht die Umsetzung noch aus. Es wird ein
weiterer Serveradmin empfohlen.
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstandes.

TOP 13 - Bericht der Rechnungsprüfer
Die Rechnungsprüfer haben nur eine Differenz gefunden die sich daraus ergibt, dass
der aktuelle Kontoauszug für den Monat noch nicht vorliegt. Entlastung des Vorstan-
des wird empfohlen.

TOP 13a - Tätigkeitsberichtbericht des Vorstandes, insbesondere des finanziellen
Teils
Liegt schriftlich vor, wird einmütig angenommen

TOP 14 - Entlastung des Vorstandes
Frage ob Gesamtentlastung oder einzeln gewünscht wird. Gesamtentlastung wird ein-
mütig gewünscht.
Zur Entlastung sind Vorstandsmitglieder nicht stimmberechtigt. Entlastung erfolgt
einstimmig.

TOP 15.1 - Beschluss zur Zusammensetzung des Vorstandes des Regionalver-
bandes
Zusammensetzung mit 2 Beisitzern wird bevorzugt, Abstimmung ergibt eine Gegen-
stimme, 7 dafür.

TOP 15.2 - Vorstellung der Kandidaten und Wahl des Vorstandes
Frage nach Kumulation von Mandat und Amt, es wird einstimmig beschlossen, diese
zu zulassen.

Kai wird als erster Vorsitzender vorgeschlagen. Er würde akzeptieren und stellt sich
kurz vor. Frage wird gestellt wie er in Zukunft die zeitliche Belastung mit dem Man-
dat in Einklang bringen will. Er sieht einen vorausschauenden Zeitplan als wichtig
dabei an, da viele Probleme durch terminlichen Kollisionen entstanden.
Guido wird vorgeschlagen, lehnt ab.
Oliver Mücke erklärt das Wahlverfahren und eröffnet die Wahl.
Ja: 9
Er nimmt die Wahl an.
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Guido Körber wird als 2. Vorsitzender vorgeschlagen, er würde akzeptieren und stellt
sich kurz vor.
Keine weiteren Kandidaten.
Oliver Mücke erklärt das Wahlverfahren und eröffnet die Wahl.
Ja: 9
Er nimmt die Wahl an.

Frank Behr wird als Kassenwart vorgeschlagen, er würde akzeptieren und stellt sich
vor. Er ist auch als Kassenwart in einem landesweiten Verein für Kinderbetreuung tä-
tig. Frage nach Zusammenarbeit mit Landesschatzmeister wird gestellt, er antwortet,
dass dies gut funktioniert.
Keine weiteren Kandidaten.
Oliver Mücke erklärt das Wahlverfahren und eröffnet die Wahl.
Ja: 9
Er nimmt die Wahl an.

Angelika Meier und Katrin Brandes werden vorgeschlagen, beide würden akzeptieren
und stellen sich vor. Frage nach Zeit an beide Kandidatinnen, Geka überlegt die Tä-
tigkeit als sachkundige Einwohnerin nieder zu legen, Katrin übt momentan keine Tä-
tigkeit aus. Frage nach Tätigkeit in irgend welchen nicht mit Piraten vereinbaren Or-
ganisationen wird von beiden negativ beantwortet.
Keine weiteren Kandidaten.
Oliver Mücke erklärt das Wahlverfahren und eröffnet die Wahl.
Angelika: 8 ja
Katrin: 9 ja
Beide nehmen die Wahl an.

TOP 16 - Beschluss zum Schiedsgericht
Einrichtung eines Schiedsgerichts wird einmütig abgelehnt.

TOP 16.1 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten  zum Schiedsgericht und Wahl des
Schiedsgerichtes
Entfällt

TOP 16.2 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten für die Ersatzschiedsrichter und
Wahl der Ersatzschiedsrichter
Entfällt

TOP 17 - ggf. Vorstellung der Kandidaten und Wahl der Kassenprüfer
Steffen Kern und Martin Hampel stellen sich zur Verfügung und werden einstimmig
gewählt.
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TOP 18 - Satzungsänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 19 - Programmänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 20 - Sonstige Anträge
X001: Unvereinbarkeit AfD
Bastian stellt den Antrag vor.
GO Antrag darauf X001 und X002 zusammen zu behandeln, da gleiches Thema.
Sebastian Bretag frag wozu der Beschluss notwendig ist, da es einen Unvereinbar-
keitsbeschluss auf Bundesebene gibt. Bastian antwortet, dass dieser Beschluss sich
primär auf die Mitgliedschaft bezieht und nicht ausdrücklich auf die kommunale Zu-
sammenarbeit.
Steffen Kern widerspricht dem Antrag und schlägt vor, statt dessen auf den gesunden
Menschenverstand der Mitglieder zu vertrauen und davon auszugehen, dass aufgrund
der Ausrichtung der AfD ohnehin kein Pirat mit diesen zusammenabreiten wird.
Frank Behr fragt ob mit dem Antrag auch die Zustimmung zu unwahrscheinlichen,
sinnvollen Anträgen der AfD in Vertretungen betrifft.
Bastian antwortet, dass eine klare Abgrenzung sinnvoll ist, die Freiheit der Mandats-
träger ist davon nicht betroffen, reine Zustimmung zu Anträgen wäre nicht ausge-
schlossen, Zusammenarbeit schon.
Es wird bemängelt, dass der Begriff "Zusammenarbeit" nicht genau definiert ist.
Kai sieht die AfD seit deren letzter Vorstandswahl als klar positioniert an und damit
diesen Antrag als sinnvoll.
Steffen würde so eine Diskussion und den Beschluss lieber auf Landesebene sehen.
Bastian sieht das Problem, dass Anträge auf den LPTs eher nicht zur Abstimmung
kommen, Beschlüsse auf regionaler Ebene könnten das befördern. Die AfD hat insbe-
sondere in Brandenburg eine besonders extreme Position und eine Positionierung
wäre sinnvoll.
Antrag auf geheime Abstimmung, 5 dafür, 1 dagegen, 3 enthaltung
Abstimmung wird durchgeführt
Ja: 3
Nein: 5
Enthaltung: 1

X002: Unvereinbarkeit mit der ALFA
Wird zurückgezogen.
Wird nicht übernommen.
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X003: Resolution zur Flüchtlingsproblematik
Antrag wird vorgestellt.
Es sind jetzt 10 Akkreditierte anwesend
Steffen kritisiert, dass dieser Beschluss auf die Landesebene gehört. Kai widerspricht,
dass der nächste LPT zu lange weg sein könnte. Thomas unterstützt, dass der Antrag
regional angenommen wird, da er schon Standpunkt des LaVo ist.
Ja: 9
Enthaltung: 1

X004: Unterstützung des Volksbegehrens „Stoppt Massentierhaltung“ 
Antrag wird vorgestellt.
Steffen fragt dazu, ob die Forderung vollständig und sinnvoll ist. Wird von Thomas
und Oliver bestätigt. Sebastian unterstützt den Antrag, obwohl er typsich "grün" for-
muliert ist. Katrin fragt was das Resultat des Antrags wäre.
Bastian sagt dazu, dass eine Unterstützung des Volksbegehrens dazu führt, dass wir
dieses  bewerben können um es zu unterstützen und damit auch Sichtbarkeit erlangen.
Wird mit 1 Gegenstimme angenommen.

X005: Der RV Dahme-Oder-Spree unterstützt aktiv das Volksbegehren gegen die 3.
Startbahn
Antrag wird vorgestellt.
Frage wird gestellt, ob das darauf zielt den aktuellen Planungszustand nicht auszu-
weiten, das wird bestätigt. Oliver erklärt dazu, dass der Antrag auf Linie unserer Be-
schlüsse auf Landesebene entspricht.
2 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 7 Ja
 
X006: Unterstützung der Klage gegen die Vorratsdatenspeicherung
Bastian stellt den Antrag vor.
Zahl der Akkreditierten jetzt 9
Einstimmig angenommen

X007: Anonyme SIM-Karten
Bastian stellt den Antrag vor.
Steffen fragt ob es in Deutschland tatsächlich legal möglich ist anonyme SIM-Karten
zu beschaffen. Das ist möglich, maximal ist dies ein Verstoß gegen die AGB des
Netzbetreibers. Es geht dabei um ein politisches Zeichen.
6 Ja, 1 nein, 2 Enthaltungen

X008: Patenschaften für Gliederungen des LVBB 
Bastian stellt den Antrag vor.
Es wird diskutiert wie viel zeitliche Belastung sich daraus ergeben würde.
8 Ja, 1 Enthaltung
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Bastian übernimmt wieder die Sitzungsleitung.

X009: Einrichtung einer Geschäftsstelle für den RV DOS
Kai stellt den Antrag vor. Es soll eine Geschäftsstelle in Frankfurt (Oder) eingerichtet
werden. Ein Objekt in ordentlicher Lage steht zur Verfügung Am Holzmarkt 4 im 4.
Stockwerk mit Blick auf die Oder für €206,85 pro Monat.
Einstimmig angenommen.

TOP 21 - Sonstiges
Termin für nächste HV 10.9.2016 sofern keine anderen Termine dazwischen kom-
men.
Konstituierende Vorstandssitzung vorläufig auf 8.12. angesetzt.
Oliver: Diskussion zur Gebietsstrukturreform, live mit Mandatsträgern, spätestens
Ende März.
Bastian schlägt vor diese Diskussion auch online zu führen.

TOP 22 - Schließen der Versammlung
Die Versammlung schließt um 15:50

_______________ _______________
Sebastian Krone Guido Körber
Versammlungsleiter Protokollführer

_______________ _______________
Kai Hamacher Frank Behr
1. Vorsitzender Schatzmeister
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